
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

21 ноября 2012 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• Программу по строительству жилья для северян продолжат в 2013 году 2 
2. СМИ о городе Дудинке: 

• Общественная организация инициировала конструктивный диалог 2 

• Молодежи Дудинки помогают защититься 2 
3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 

• Количество вакансий более чем в 2,5 раза превышает численность безработных 3 
4. СМИ о предприятиях НПР: 

• Александр Рюмин стал новым директором ЗФ "Норникеля" 3 

• «Русская платина» зайдет в норильскую тундру с тремя заводами и рудным 
карьером 3 

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• Особый налоговый режим нужен регионам Сибири для развития – полпред 4 

• Красноярским депутатам не понравились федеральные сроки выборов 5 

• Фракцию ЕР в Госдуме пополнил красноярский депутат Виктор Зубарев 5 

• Минобрнауки РФ реорганизует три неэффективных филиала вузов края 6 
6. СМИ о России: 

• Путин сделал «оговорку по Фрейду», комментируя вступление в ВТО 6 

• С.Игнатьев: С июля ситуация с инфляцией резко ухудшилась 7 

• Декретные отпуска будут учитываться в материнском стаже 7 

• Самозанятое население будет платить в ПФР взнос в размере двух МРОТ 8 

• Глава Сбербанка просит у Козака контроль за всеми платежами по ЖКХ 8 
7. Разное: 

• Рост цен на электроэнергию будет вдвое опережать рост доходов населения. Почти 
все деньги заберут себе газовики 10 

8. Курс валют 12 
9. Прогноз погоды 12 
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Программу по строительству жилья для северян продолжат в 2013 году 
Всего в этом году для жителей Таймыра и Эвенкии было построено 12 новых домов с 

автономным отоплением.  
В Красноярском крае успешно реализована региональная программа по улучшению 

качества жилья для коренных малочисленных народов Севера на 2012 год. 
Как сообщили 21 ноября в пресс-службе краевого агентства по делам Севера и 

поддержке коренных малочисленных народов, 20 ноября были сданы в эксплуатацию 
последние дома в поселках Караул и Тухард Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района. 

Всего в этом году для жителей Таймыра и Эвенкии было построено 12 новых домов с 
автономным отоплением. В пресс-службе подчеркнули, что реализация региональной 
программы продолжится и в 2013 году. 

Newslab.ru  
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Общественная организация инициировала конструктивный диалог  
20 ноября состоялось расширенное заседание координационного Совета 

общественной организации «Дудинская городская Ассоциация коренных малочисленных 
народов Таймыра». В малом зале кинодосугового центра «Арктика» собрались горожане – 
представители этносов Таймыра. Председатель городской Ассоциации Анфиса Никифорова 
представила землякам отчёт об итогах работы за год, минувший с момента избрания нового 
состава координационного Совета. К участию в заседании активисты организации пригласили 
Главу Дудинки Алексея Дьяченко. Глава города выступил с докладом, в котором подробно 
проинформировал собравшихся о сделанном в текущем году, сообщил о планах на 2013 год, 
поделился видением проблем, стоящих перед городским сообществом и опытом их 
разрешения.  

Во второй части заседания, проходившей в форме открытого диалога, Алексей 
Михайлович ответил на вопросы горожан. Обсуждались темы в диапазоне от масштабных, к 
примеру, состояния экологии в районе посёлка Хантайское Озеро до каждодневных проблем. 
Пенсионера Дарью Болину волновало благоустройство промышленных зон Дудинки, 
председателя общины «Мукустур» Аксинью Поротову – вопрос обеспечения тундровых 
промточек углём. Нина Бетту обратила внимание на необходимость, в связи с малоснежной 
зимой, усиленной противогололёдной обработки улиц и дорог Дудинки; предложила 
возобновить практику передачи муниципальных квартир нуждающимся горожанам на 
условиях коммерческого найма. Всего было задано более двадцати вопросов. Общение 
проходило в конструктивном ключе. Так, Глава Дудинки рассказал о готовящемся пилотном 
проекте по организации в посёлке Усть-Авам доступной связи с помощью Интернет-
телефонии, мероприятиях, касающихся обеспечения жителей поселка Хантайское Озеро 
качественной питьевой водой. 

Участники расширенного заседания Ассоциации согласились с точкой зрения Главы 
города на то, что взаимоотношения жителей города должны строиться на поддержке и 
понимании нужд друг друга. «Действенная помощь тем, кто в ней нуждается – это не акция, 
не случай, это образ жизни северян», – подводя итог встречи, сказал Алексей Дьяченко. 

АСДГ 
 
Молодежи Дудинки помогают защититься 

В Дудинке проводится социальная акция «Знай и защити себя», организатором которой 
выступает отдел молодежной политики городского комитета культуры. Цель мероприятия – 
пропаганда здорового образа жизни и активное способствование предупреждению 
алкогольной, никотиновой и наркотической зависимостей в молодежной среде.    
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Начало акции, сопровождавшееся раздачей тематических листовок, пришлось на 17 
ноября и совпало с проведением на Набережной площади городского конкурса «Snow вox» – 
гонок на тарантасах. В последней декаде ноября акция будет продолжена в кино-досуговом 
центре «Арктика».  

Всего планируется раздать более двухсот информационных листовок. 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Количество вакансий в Норильске более чем в 2,5 раза превышает численность 
безработных 

Количество вакансий в Норильске более чем в 2,5 раза превышает численность 
безработных, сообщили в среду в пресс-службе аппарата главы города. 

 По данным на 20 ноября в норильском Центре занятости населения зарегистрирован 
1101 безработный гражданин, на 411 человек меньше, чем на аналогичную дату прошлого 
года. Количество вакансий составляет 2948 (20 ноября минувшего году их насчитывалось 
1765). Коэффициент напряженности на рынке труда на отчетную дату составляет 0,5 (в 
прошлом году – 1). Уровень зарегистрированной безработицы в городе – 0,9% (в минувшем 
году – 1,1%). 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Евгений Муравьев назначен заместителем генерального директора ГМК «Норильский 
никель» 

 ОАО «ГМК «Норильский никель» сообщает о кадровых перестановках в Компании.  
Евгений Муравьев, последние три года работающий в статусе Директора Заполярного 

филиала Компании, назначается заместителем генерального директора ГМК «Норильский 
никель». К исполнению новых обязанностей он приступит с 26 ноября.  

Новым Директором Заполярного филиала с 26 ноября будет назначен Александр Рюмин, 
имеющий почти 40-летний опыт работы в Компании.  

 Генеральный директор Компании Владимир Стржалковский отметил вклад Муравьева в 
развитие основной производственной площадки ГМК «Норильский никель». Заполярный 
филиал за это время демонстрировал не только стабильную работу, но и наращивал объемы 
производства. Также был запущен в реализацию ряд проектов по модернизации и 
реконструкции производственных мощностей. В этом году Компания приступила к реализации 
масштабного экологического проекта, благодаря которому произойдет значительное 
снижение выбросов в атмосферу загрязняющих веществ от металлургических производств 
Заполярного филиала.  

Компания в настоящий момент уделяет особое внимание вопросам экологии. В целях 
защиты окружающей среды ГМК «Норильский никель» осуществляет модернизацию 
производства, внедряет новые технологии, реализует проекты в природоохранной сфере. За 
период 2004-2011 гг. ГМК «Норильский никель» направила более 90 млрд. рублей на 
решение экологических вопросов, которые включают текущие затраты на техническое 
перевооружение, модернизацию, обслуживание природоохранного оборудования, 
капитальные затраты на охрану окружающей среды. Евгений Муравьев в новой должности 
будет курировать в том числе вопросы развития Компании в данном направлении. 

НИА 
 

«Русская платина» зайдет в норильскую тундру с тремя заводами и рудным карьером  
Группа компаний «Русская платина» на пресс-конференции 21 ноября официально 

заявила о размещении в 15 км от Норильска крупного горно-металлургического комплекса 
для добычи и обогащения руды Черногорского месторождения. Один из цехов 
металлургического гиганта построят в Красноярске, а в Дудинке появится еще один портовый 
причал и нефтебаза. 
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«Русская платина», входящая в состав крупного нефтяного холдинга «Альянс», 
взялась за разработку Черногорского месторождения, находящегося в 15 км к юго-востоку от 
Норильска, балансовые запасы руды месторождения составляют 143 млн тонн. Новый карьер 
в норильской тундре будет разрабатываться 27 лет с производительностью 6 млн тонн руды в 
год. Добыча первой руды запланирована на конец 2013 года, выход на полную мощность 
произойдет в четвертом квартале 2015 года. 

Как рассказал генеральный директор генподрядчика Черногорского проекта Tenova 
Bateman Russia Юрий Гаврилов, технологический комплекс горно-металлургического гиганта, 
по планам на сегодняшний день, включит завод по производству эмульсионных взрывчатых 
веществ, обогатительную фабрику на правом берегу ручья Звонкий, отвал для складирования 
сухих хвостов, который, по данным проектировщика, в будущем возможно рекультивировать. 
Второй очередью в районе Черногорского месторождения будет возведен плавильный завод. 
          Кроме того, Черногорский проект предусматривает строительство 
гидрометаллургического цеха по переработке файнштейна, который сочли экономически 
выгодным разместить в Красноярске. Первый вице-президент «Русской платины», 
генеральный директор Черногорской ГРК Геннадий Пивень парировал вопрос журналистов об 
экологическом воздействии цеха заявлением, что это не окончательное решение, а всего 
лишь один из лучших экономически целесообразных вариантов размещения: «Мы понимаем, 
почему возник этот вопрос и, в связи с этим, рассматриваем еще несколько равноценных 
вариантов размещения, например, в дальнем или ближнем зарубежье». 

Инфраструктурные объекты Черногорского комплекса включат газотурбинную ТЭЦ, 
полигон твердых бытовых и промышленных отходов. По данным проектировщиков, 
размещаться на полигоне будут отходы самых низких — 4 и 5 классов опасности. 
Разработчиками также предусмотрено создание водохранилища емкостью 3,6 млн куб. м на 
месте существующего озера Хариусового. 

В инфраструктурных планах инвесторов строительство автомобильной дороги от 
Норильска до месторождения, однако Пивень пожаловался журналистам, что норильские 
власти препятствуют ее возведению тем, что вот уже полгода не отводят земляной участок 
под строительство. Гендиректор ЧГРК объясняет действия норильской администрации 
«недопониманием и иллюзорными фантазиями мелких чиновников». 

Водный транспортный путь для грузов предприятия также пришлось организовывать с 
нуля. В качестве пункта отправки-принятия грузов с Черногорского месторождения 
инвесторами принято решение не использовать причал «Норильского никеля» в Дудинке, а 
выстроить для этих нужд новый портовый причал Дудинке или Игарке. По словам Пивеня, 
диалог с «Норникелем» на эту тему был, но к общему знаменателю «коллеги по цеху» так и 
не пришли: «Первоначально мы обратились к "Никелю", потому что знаем возможности 
дудинского порта и то, что он загружен всего лишь на одну треть от возможного. Но тарифная 
политика не позволяет нам становиться зависимыми от "партнера по бизнесу". Поэтому 
нашими акционерами было предложено построить свой причал». Гендиректор ЧГРК также 
сообщил о желании холдинга «Альянс» построить в Дудинке нефтебазу. 

В заключение встречи Геннадий Пивень отметил, что компания сможет реализовать 
проект и без поддержки краевых властей, а в случае непонимания всегда есть возможность 
прийти к компромиссу. «Мы — большая компания, которая пришла в Красноярский край 
всерьез и надолго, и мы, поверьте, доберемся до своего месторождения», — заключил он. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Особый налоговый режим нужен регионам Сибири для развития - полпред 
Полномочный представитель президента РФ в Сибирском федеральном округе (СФО) 

Виктор Толоконский считает, что многие механизмы межбюджетных отношений 
федерального центра и территорий Сибири необходимо пересмотреть; в частности, 
возвращение части налога на добычу полезных ископаемых помогло бы развитию регионов.  
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"Эти ресурсы нужны для развития наших территорий. Часть налога может быть 
возвращена в качестве инвестиционных средств: при этом определяется, на решение каких 
именно задач они должны быть направлены, например, проведение геологоразведки, 
укрепление энергетического потенциала", - сообщает информцентр аппарата полпреда по 
итогам его встречи в новосибирском Академгородке с участниками всероссийской 
конференции молодых экономистов и социологов.  

Создание особых налоговых режимов станет, по мнению полпреда, дополнительным 
сигналом инвесторам, что в Сибирском федеральном округе действуют наиболее 
благоприятные условия для формирования промышленных мощностей.  

Другое условие эффективного развития Сибири, как считает Толоконский, это создание 
производств по глубокой переработке сырьевых ресурсов: природных ископаемых, 
древесины, сельскохозяйственной продукции. Развитие подобных производств - это, в первую 
очередь, новые рабочие места, сказал полпред. 

РИА Новости 
 
Красноярским депутатам не понравились федеральные сроки выборов  

В Красноярском крае в значительной мере изменится избирательное 
законодательство. Это связано с нововведениями на федеральном уровне. Новые 
законопроекты обсуждались 21 ноября на комитете по государственному строительству, 
местному самоуправлению и развитию институтов гражданского общества Законодательного 
собрания региона.  

Три поправочных уставных закона (о выборах губернатора, о референдумах в 
Красноярском крае, о выборах в органы МСУ) внесла краевая избирательная комиссия, еще 
один (о выборах депутатов Законодательного собрания) - депутаты Алексей Клешко и 
Александр Симановский. В частности в крае, как и по всей стране, будет установлен единый 
день голосования  второе воскресенье сентября. Также меняется порядок образования 
избирательных участков и формирования участковых комиссий, в частности, округа 
образуются теперь не под каждые выборы, а сроком на 10 лет, комиссии - сроком на пять лет; 
Все это нужно было отразить в краевых уставных законах. Примечательно, что ранее 
депутаты ЗС уже направляли обращение коллегам из Государственной Думы, в котором вы-
сказали мнение, что второе воскресенье сентября в качестве единого дня голосования - не 
самое удачное время. Как отметил депутат Борис Мельниченко, "селяне исключены из 
голосования", поскольку на этот период выпадает самый разгар уборочных работ, когда нет 
выходных. К сожалению, пояснил Алексей Клешко, федеральный законодатель эти доводы не 
услышал. 

По данным пресс-службы ЗС, среди значимых поправок можно отметить также 
увеличение сроков регистрации кандидатов и списков кандидатов до 10 дней в связи с 
большим числом зарегистрированных партий, имеющих право участвовать в муниципальных 
выборах, а также изменение системы голосования. В случае принятия поправок в Уставный 
закон "О выборах в органы местного самоуправления в Красноярском крае" для поселений, 
где проживает менее 3 тысяч жителей, и для тех поселений, где представительный орган 
состоит из менее чем 15 депутатов, выборы будут проводиться только по мажоритарной 
системе. То есть смешанная (пропорционально-мажоритарная) система применяться в этих 
округах не будет. 

Добавим, что уставные законопроекты будут рассмотрены на ближайшей сессии 
Заксобрания края. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Фракцию ЕР в Госдуме пополнил красноярский депутат Виктор Зубарев 

ЦИК РФ утвердил решение передать депутату заксобрания Красноярского края Виктору 
Зубареву мандат, принадлежавший ранее лидеру думской фракции партии Андрею 
Воробьеву, сообщает сайт "Единой России". 
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Андрей Воробьев будет исполнять обязанности губернатора Московской области 
до следующего Единого дня голосования – 13 сентября 2013 года, такое решение ранее 
принял президент Владимир Путин. 

Виктор Зубарев мог стать депутатом Госдумы еще в декабре прошлого года, став 
третьим красноярским единороссом в Госдуме после Воробьева и бывшего мэра Красноярска 
Петра Пимашкова. Однако в результате предпочтение партии власти было отдано топ-
менеджеру "Норникеля" Андрею Клишасу. 

Виктор Зубарев уже работал в Госдуме. Он заседал в пятом созыве с 2007 по 2011 год. 
Прежде, с 1997-го, он был депутатом заксобрания Красноярского края. 

У партии власти был выбор –  либо Зубарев, либо Валерий Семенов, также красноярский 
единоросс. 

На вопрос корреспондента "Сибинфо", хотелось бы ему вернуться в Госдуму, Зубарев 
заявлял: "Люди, которые принимали решение идти по спискам в Госдуму, готовы трудиться 
там, где принесут большую пользу". 

Сибинфо 
 

Минобрнауки РФ реорганизует три неэффективных филиала вузов Красноярского края 
По итогам мониторинга межведомственной комиссией Минобрнауки РФ вузов страны, 

три филиала вузов Красноярского края будут реорганизованы, деятельность еще четырех 
учебных заведений подвергнется оптимизации. Перечни со списком высших учебных 
заведений и решений в отношении них министерства опубликован на сайте Минобрнауки 20 
ноября.  

Согласно перечню вузов, попадающих под реорганизацию, в Красноярском крае три 
филиала государственных университетов могут быть закрыты: Ачинский филиал Сибирского 
федерального университета, филиал Красноярского государственного педагогического 
университета имени Астафьева в Норильске и филиал Российского государственного 
гуманитарного университета в Красноярске. Оптимизация деятельности коснется КГПУ, а 
также трех его филиалов в Железногорске, Ачинске и Канске. 

Напомним, что по результатам мониторинга деятельности государственных высших 
образовательных учреждений за 2011 год 1 вуз и 6 филиалов Красноярского края признаны 
неэффективными. Данные, на которые опирались специалисты министерства образования и 
науки РФ, отражают показатели работы за 2011 год. По пяти основным пороговым 
показателям, таким как: «Образовательная деятельность», «Научно-исследовательская 
деятельность», «Международная деятельность», «Финансово-экономическая деятельность», 
«Инфраструктура» — в КГПУ и ряде филиалов зафиксирован показатель ниже «черты 
эффективности». 

ИА Пресс-Лайн  
 

6. СМИ О РОССИИ 
 
В.Путин сделал «оговорку по Фрейду», комментируя вступление в ВТО 

21 ноября на заседании Совета Безопасности президент РФ Владимир Путин дал свою 
оценку трудностям, которые могут ожидать российскую экономику после вступления во 
Всемирную торговую организацию (ВТО). По словам президента, в наиболее рискованном 
положении после вступления в организацию окажутся животноводство, машиностроение, 
пищевая и легкая промышленность, сообщает РБК Daily. Этим отраслям будет оказана 
государственная поддержка. 

По ходу выступления, президент допустил оговорку — вместо "мы отстаивали и будем 
отстаивать наши интересы" он сказал "мы отставали и будем отставать". 

Признавая то, что для российской экономики вступление в ВТО будет тяжелым 
испытанием, президент признал, что вступление в организацию стало "событием года". 
Именно тот факт, что Россия добивалась вступления в ВТО "без спешки", 18 лет, позволил, 
по словам президента, добиться особых условий.  
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Признав, что наш товар пока "ни по цене, ни по качеству не соответствует критериям", 
В.Путин резюмировал, что вступление в ВТО — серьезный вызов.  

Напомним, что Россия стала 156-м государством-членом ВТО 22 августа 2012 
года.Членство в организации предполагает введение в экономику комплекса новшеств, в том 
числе, постепенное снижение ввозных пошлин. Данный шаг встретил в стране много критики - 
по мнению скептиков, отечественнная промышленность конкуренции с дешевыми и 
качественными иностранными аналогами может не выдержать. 

РБК 
 

С.Игнатьев: С июля ситуация с инфляцией резко ухудшилась 
За 2012г. рост потребительских цен должен составить от 6,5% до 7%, сообщил, выступая 

в Госдуме, глава Центрального банка (ЦБ) России Сергей Игнатьев. Ранее предполагалось, 
что инфляция удержится на уровне 5-6%, и до середины лета инфляция действительно 
оставалась "очень низкой".  

Однако с июля, отметил глава ЦБ РФ, ситуация с инфляцией резко ухудшилась. Прежде 
всего из-за плохого урожая в текущем году: к примеру, цена на зерно третьего класса 
составляет 10 тыс. руб. за тонну против 5 тыс. руб. за тонну годом ранее. 

С.Игнатьев отметил, что меры ЦБ РФ по сдерживанию роста процентных ставок, в 
частности повышение ставки рефинансирования с 14 сентября, направлены на сдерживание 
инфляционных ожиданий, которые могли привести к всплеску инфляции. Также, по словам 
С.Игнатьева, Банк России учитывал высокие темпы прироста кредитных портфелей банков в 
сентябре. 

В то же время глава ЦБ РФ отметил, что у России есть хорошие возможности снизить 
инфляцию до 6% в течение 6-12 месяцев. По его словам, определяющее влияние на темпы 
инфляции оказывает динамика денежной массы, которую он назвал обнадеживающей. 

Во внесенном в начале ноября 2012г. Центробанком в Госдуму уточненном варианте 
"Основных направлений единой государственной денежно-кредитной политики на 2013-
2015гг." прогнозируемый на 2012г. показатель инфляции был увеличен до 7%. В ранее 
опубликованной версии документа отмечалось, что по итогам 2012г. инфляция может 
"несколько превысить 6%". Повышение прогноза связано в основном с ускорившимся ростом 
цен на продовольственные товары. 

Напомним, что в опубликованном на прошлой неделе Министерством экономического 
развития (МЭР) РФ еженедельном мониторинге социально-экономического развития страны 
отмечалось, что инфляция в ноябре 2012г. составит 0,5%. По данным МЭР, с начала 2012г. 
инфляция в России составила 6,1%. 

Сегодня же С.Игнатьев сообщил, что ЦБ РФ обеспокоен ростом за последние за 12 
месяцев выданных населению беззалоговых потребительских кредитов. "С нашей точки 
зрения, банки недооценивают риски, и это может создать проблемы", - сказал он. 

Глава ЦБ отметил, что Банк России подготовил ряд решений по сдерживанию темпов 
роста кредитования. Эти меры должны заработать в начале 2013г. Как говорили ранее 
представители ЦБ, одной из таких мер является увеличение страховых взносов в Агентство 
по страхованию вкладов (АСВ) в случае превышения определенного уровня риска, взятого 
банком на клиента. 

РБК 
 
Декретные отпуска будут учитываться в материнском стаже 

 Об этом сообщила на "Деловом завтраке" в "РГ" вице-премьер Ольга Голодец. Она 
ответила на вопросы читателей относительно грядущей пенсионной реформы. 

 «За отдельные категории бюджет должен делать перечисления в Пенсионный фонд. 
Например, за молодых матерей, которые находятся в отпуске по уходу за детьми. Все 
декретные отпуска должны учитываться в материнском стаже. Уход за ребенком - не 
меньший, а возможно, и больший труд, чем любая другая работа», - отметила она. 
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 По её словам, должна быть разработана такая формула, которая позволит обеспечить 
устойчивый рост пенсий. При этом она должна больше зависеть от трудового вклада и от 
того, сколько отчислений за работника было сделано в течение его жизни, считает Голодец. 

НИА 
 
Минтруд: самозанятое население будет платить в ПФР взнос в размере двух МРОТ 

Тариф страхового взноса в Пенсионный фонд России для самозанятого населения  
предлагается установить на уровне двух минимальных размеров оплаты труда (МРОТ) на 
2013-2015 гг., а не увеличивать его каждый год, как предлагалось ранее, сообщил в среду 
министр труда и соцзащиты Максим Топилин. 

Индивидуальные предприниматели, адвокаты, нотариусы и главы фермерских хозяйств 
относятся к самозанятому населению. Они должны уплачивать страховые взносы в ПФР за 
себя и своих работников. В настоящее время они отчисляют в пенсионную систему в месяц 
сумму, равную одному МРОТ. Глава Минтруда сообщил, что правительство внесло в Госдуму 
законопроект о повышении тарифа страхового взноса в ПФР для самозанятого населения. 

«В ходе обсуждения с профильными комитетами (Госдумы) мы пришли к выводу, что 
нужно скорректировать предложение правительства, сделать его более компромиссным. 
Предполагается введение на 2013-2015 гг. единой нормы — 2 МРОТ. Ранее мы предлагали в 
2013 г. повысить до двух МРОТ, в 2014 г. — до двух с половиной МРОТ, а в 2015 г. — до трех 
МРОТ», — сказал Топилин, выступая в рамках «Правительственного часа» в Госдуме. 

Министр добавил, что ряд категорий самозанятого населения будет освобожден от 
уплаты этого взноса. К ним относятся те, кто ухаживает за ребенком до трех лет, служит в 
армии и другие льготники. 

По подсчетам Минтруда, самозанятый гражданин в год платит в ПФР 14 300 руб., тогда 
как наемный работник в среднем — 112 000 руб. 

«Сегодня платеж данных граждан (самозанятого населения) в пенсионную систему 
совершенно неадекватен тем пенсионным правам, которые у них образуются, и той пенсии, 
которую они впоследствии получают», — добавил Топилин. 

По его словам, повышение тарифа до двух МРОТ до конца эту проблему не решит. «Мы 
предполагаем в дальнейшем реформировать формирование пенсионных прав самозанятых в 
зависимости от того тарифа, который они уплачивают, предоставив им право выбора: либо 
платить нормальный тариф, который образует пенсионные права, либо формировать эти 
права другим образом», — подчеркнул министр. 

Прайм  
 

Глава Сбербанка просит у Козака контроль за всеми платежами по ЖКХ 
Президент Сбербанка Герман Греф в письме, направленном вице-премьеру Дмитрию 

Козаку, предложил централизировать обслуживание расчетов в сфере ЖКХ с 
использованием инфраструктуры, созданной для обслуживания проекта универсальной 
электронной карты (УЭК). В госбанке выразили готовность не только за свой счет произвести 
необходимые для этого разработки, но также осуществлять в дальнейшем эксплуатацию 
системы — формировать и производить оплату коммунальных начислений за стандартную 
банковскую плату. 

В письме Герман Греф подверг критике законопроект «О государственной 
информационной системе жилищно-коммунального хозяйства» (ГИС ЖКХ), который готовится 
в Министерстве регионального развития. Разработка документа связана с исполнением 
поручений президента (на тот момент Дмитрия Медведева), которые даны в октябре 
прошлого года по итогам заседания президиума Госсовета. 

Глава государства поручил ускорить реализацию механизма так называемого 
расщепления платежей, когда плата за коммунальные ресурсы (вода, свет) поступает 
напрямую в организацию, их предоставившую, а не через управляющую организацию (УО), 
как сейчас. Речь шла и о создании единых расчетных центров (ЕРЦ), которые как раз и будут 
производить «расщепление» платежей. 
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Второй частью поручения была проработка вопроса о создании единого 
информационного ресурса. По задумке он должен был стать аккумулятором данных о рынке 
ЖКХ. В частности, на данном сайте, например, можно будет узнать о техническом состоянии 
дома, на нем будут размещены нормативы коммунальных услуг, данные о субсидиях, 
нормативные акты и пр. 

Только последний пункт поручений президента затронут законопроектом Минрегиона, 
сообщает Герман Греф в правительство по итогам анализа документа. Комплексное решение 
проблемы в нем отсутствует, говорится в письме. И при этом реализация проекта потребует 
выделения из федерального бюджета более 1,6 млрд рублей ежегодно. 

В результате создаваемая ГИС станет лишь инструментом для сбора информации, к 
тому же еще и «низковалидной», то есть не лучшим образом проверенной и не в полной мере 
отражающей действительность, считают в Сбербанке. А сама структура правоотношений в 
сфере ЖКХ сохраниться прежней. Таким образом, принятие законопроекта «консервирует 
существующие проблемы непрозрачности расчетов в сфере ЖКХ», — дал оценку Греф. 

В его письме далее  представлены предложения по доработке документа. В первую 
очередь он советует интегрировать в создаваемую ГИС единые расчетные центры, на 
которые возложены функции по начислению и проведению коммунальных платежей. В 
рамках их работы в обязательном порядке применять механизм «расщепления». 

По задумке Сбербанка, единые расчетные центры следует объединить в одну сеть на 
базе инфраструктуры обслуживающей универсальную электронную карту (УЭК, в уставном 
капитале ОАО «УЭК» 34% принадлежит Сбербанку). Сюда должны будут поступать данные о 
всех начисленных платежах за коммунальные услуги. В результате граждане получат 
возможность через инфраструктуру УЭК получать информацию о начислениях за услуги ЖКХ 
и оплатить их. 

А федеральная уполномоченная организация, определяющая работу УЭК, должна стать 
оператором государственной информационной системы — ГИС, считают в Сбербанке. У нее 
уже есть система идентификации граждан России и подключение к сервисам органов 
государственной власти и местного самоуправления, напоминает Греф. 

Наконец, банк выразил готовность произвести необходимые разработки для создания 
такой системы без привлечения средств федерального бюджета, а впоследствии 
осуществлять ее эксплуатацию, предоставляют стандартную банковскую услугу — 
формирование и оплату начислений за определенную цену. Сегодня Сбербанк уже 
обслуживает более 35% платежей рынка услуг ЖКХ. 

В письме подчеркнуто, что реализация его предложений позволит уже в 2013 году 
провести пилотную апробацию системы в отдельных регионах, а с 2014 года осуществить ее 
масштабное внедрение. 

В Сбербанке «Известиям» рассказали, что их интересует прозрачность процесса 
формирования начислений по ЖКХ и возможность структурированного онлайн-доступа к этим 
начислением. Это позволит ему создавать новые удобные сервисы по оплате услуг за ЖКХ 
(онлайн-оплата, автоплатежи, оплата УЭК), а также позволит проводить платежи по ЖКХ 
гораздо быстрее и с меньшими затратами для банка. Кроме того, как пояснили в банке, идет 
активная работа с субъектами Российской Федерации в части создания единых центров 
процессинга и билинга транзакций в рамках проекта УЭК. 

Механизм «расщепления» платежей сегодня уже реализован в новом жилищном 
законодательстве, говорит юрисконсульт фонда «Институт экономики города» Дмитрий 
Гордеев. 

Так, согласно Жилищному кодексу (ЖК) «собственники помещений в многоквартирном 
доме, управление которым осуществляет управляющая организация, плату за жилое 
помещение и коммунальные услуги вносят этой УО» (ч. 7 ст. 155 ЖК). Поправками, 
внесенными в ЖК в июне прошлого года, предусмотрено, что собственники вправе вносить 
плату за все или некоторые коммунальные услуги напрямую ресурсоснабжающим 
организациям, но только в том случае, если соответствующее решение принято на общем 
собрании жильцов дома (ч. 7.1 ст. 155 ЖК). 
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Тот же принцип заложен в постановлении правительства (№ 253 от 28 марта 2012 года), 
который определяет механизм расчета за коммунальные услуги.  

— Принципы расчета за коммунальные услуги, предложенные Сбербанком, 
противоречат действующему законодательству, — заключает Дмитрий Гордеев. 

ИЗВЕСТИЯ 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Рост цен на электроэнергию будет вдвое опережать рост доходов населения. Почти 
все деньги заберут себе газовики   

Новый вариант прогноза развития России до 2030 года, составленный 
Минэкономразвития, предполагает коренную смену инвестиционной модели по крайней мере 
для двух монопольных секторов – электроэнергетики и газоснабжения. Через 15 лет их 
потребности будет оплачивать в основном население, написало министерство.  

 Цены на газ для промышленных потребителей будут расти быстрее, чем отпускные 
цены главного потребителя газа – энергетики. А значит конечным бенефициаром всей этой 
операции будет «Газпром», полагают экономисты центра развития ВШЭ.  

Пострадает не только население, которые будет вынуждено оплачивать рост добычи 
газа, но и вся экономика, полагает ректор Российской академии народного хозяйства (РАНХ) 
Владимир Мау. Такой рост тарифов исключает низкую инфляцию (хотя она и запланирована 
Минэкономразвития в прогнозе). А высокая инфляция исключает устойчивый и быстрый рост 
– главную цель правительства, пишет «Финмаркет».  

 Согласно новому прогнозу до 2030 года:  
Граждане будут платить за электроэнергию на 70%, а за газ – на 30% больше, чем 

другие (т.е. главным образом промышленные) потребители.  
Электроэнергия для населения за ближайшие 18 лет подорожает в пять раз, газ – в 4,6 

раз.  
Доля расходов граждан на энергию тоже вырастет – предполагается, что доходы 

граждан увеличатся за это же время в 2,7 раза.  
Цены на электроэнергию для всех потребителей с 2013 по 2030 годы вырастут в 2,4-3,0 

раза в зависимости от того сценария развития, который будет выбран правительством 
России.  

Максимальный рост предполагает консервативный сценарий – по нему экономика 
России будет развиваться также, как сейчас. Но и по «инновационному», и по «прорывному» 
сценариям, подразумевающих большие реформы и госинвестиции, повышение стоимости 
электроэнергии будет опережать темпы инфляции до середины 20-х годов.  

В первом варианте долгосрочного прогноза, опубликованном в апреле этого года, 
динамика цен на электроэнергию для всех потребителей была еще более впечатляющей: 
рост за те же 18 лет в 2,9 раза в инновационном сценарии и в 3,2 раза – в консервативном. За 
счет этого планировалось оплатить создание новых мощностей и инфраструктуры.  

Зато к ноябрю министерство сменило того, кто будет нести большую часть тягот по 
перестройке энергетики. При обсуждении последствий роста цен на газ для промышленности 
выяснилось, что при слишком быстром росте энергетики так повысят цену на энергию, что 
многие отрасли промышленности станут совершенно неконкурентоспособными. Поэтому в 
новом варианте прогноза ответственным за инвестиции в энергетику было назначено 
население.  

По апрельскому варианту к 2030 году граждане должны были бы платить «всего» на 7-
16% больше, чем остальные потребители, то теперь – на все 70%.  

Для бизнеса в 2013 году цены в последний раз вырастут сильнее, чем для населения. А 
с 2014 года прирост цен для промпотребителей станет постепенно отставать от тарифов для 
граждан. Начиная с 2016 года он станет в разы меньше.  

 С 2015 года электроэнергия в постоянных ценах 2010 года будет обходиться бизнесу 
примерно в 10 центов за киловатт-час, и так и останется на этом уровне до конца периода.  
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С 2020 года прирост цен на электроэнергию для промышленных 
потребителей будут меньше потребительской инфляции. Если в апрельском прогнозе за 18 
лет цены для промпотребителей предполагалось поднять в 2,7-3,0 раза, то сейчас – в 2,0-2,6 
раз.  

В итоге, в 2030 году граждане по всем обновленным сценариям будут платить на 70% 
больше, чем остальные потребители электроэнергии.  

Аналогичным образом будут расти и цены на газ.  
К 2030 году граждане станут платить на треть больше, чем другие потребители газа. 

Тарифы для населения вырастут в 4,1-5,7 раз. Промышленность тоже станет платить 
больше, но в 2,5-3,5 раза в зависимости от сценария.  

Новый вариант прогноза не содержит ответа на вопрос, как электроэнергетика сможет 
удержать прирост цен за 18 лет на свою продукцию в пределах 20% (в постоянных ценах 
2010 года), когда реальная цена на газ увеличится за это же время на 40-50%.  

Представитель Минэкономразвития отказался комментировать тарифные показатели 
нового прогноза, заявив, что «данный вопрос находится в работе».  

Представляя прошлый вариант прогноза в апреле 2012 года, замминистра Андрей 
Клепач так объяснял ценовую политику в электроэнергетике: цены на электроэнергию для 
промышленных потребителей до 2017-2018 годов будут расти довольно высокими темпами и 
должны достичь европейского уровня с 10-15-процентным дисконтом (к 2030 году разница 
будет в районе 5%); средства, полученные электроэнергетикой в период «догоняющего» 
роста, пойдут на инвестиции в генерацию и на развитие сетевого хозяйства; в частности, 
модернизация генерирующих мощностей в электроэнергетике позволит сократить расход газа 
примерно на 10-12% к 2020 и на 20-22% – к 2030 году (в расчете на 1 кВт-ч).  

Теперь на население предлагается переложить еще больший груз ответственности за 
модернизацию российской электроэнергетики. Правда, по данным ИПЕМ, население 
потребляет всего около 12% производимой в стране электроэнергии.  

«В Москве уже сейчас стоимость электроэнергии составляет 4 руб. за киловатт-час, то 
есть, примерно те же 10 евроцентов, как в предместьях Парижа», – отметил на недавней 
пресс-конференции старший эксперт Института энергетики и финансов Сергей Кондратьев.  
        В заключении ВШЭ на прогноз Минэкономразвития (с ним ознакомился «Финмаркет» 
отмечается, что тарифы монополий оказывают прямое (через рост стоимости услуг в 
потребительской корзине) и косвенное (через увеличение издержек предприятий, которые 
отражаются в росте цен на их продукцию) влияние на уровень инфляции.  

Из-за этого целевые показатели прогноза по инфляции (3,7-4,3% в 2020 и 2-3% в 2030 
году), достижимы только при существенном снижении монетарной (без учета тарифной 
составляющей) инфляции. Это потребует резкого ужесточения денежно-кредитной политики, 
не предполагаемого ни одним из сценариев. Напротив, там значится и быстрый рост доходов 
граждан, и существенное увеличение расходов бюджета, и повышение инвестиционной 
активности бизнеса, что мало совместимо с жесткой монетарной политикой ЦБ.  

Ректор РАНХ Владимир Мау в своем отзыве на прогноз Минэкономразвития тоже 
обратил внимание на недостижимость целевых показателей по инфляции. Кроме тарифов, 
есть и другие нестыковки: во всех сценариях предполагается снижения курса рубля, что 
традиционно вызывает удорожание импортных товаров; инфляцию спроса также будет 
стимулировать масштабное развитие потребительского кредитования, на которое 
правительство по-прежнему намерено опираться как на один из важнейших источников 
экономического роста.  

Выход инфляции за пределы жестких рамок, в свою очередь, делает недостижимыми 
параметры экономического роста, а следовательно и всего макроэкономического прогноза, 
пишет Мау.  

«Новый Регион – Москва» 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.11.2012 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 31, 4218 ▼ 0, 01 

EUR 40, 0785 ▼ 0, 13 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


